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乔新江接受部分中央级媒体记者集体采访
畅谈生态文明建设和全域旅游发展的信阳实践

5

月
19

日上午，在中国报旅融合发
展信阳峰会暨中国报业百名社长总编
全域旅游信阳行活动期间，市委书记乔
新江围绕生态文明建设、全域旅游发展
等话题接受了人民日报、 光明日报、科
技日报、中国旅游报、中国商报等部分
中央级媒体记者的集体采访。

就生态文明建设话题，乔新江
说， 信阳始终高度重视生态文明建
设，牢固树立绿水青山就是金山银山
的发展理念，始终坚持生态优先的原
则， 牢牢把生态优先理念内化于心、

外化于行。 在经济发展、社会进步的
同时，着力处理好生态保护和经济发
展的关系，始终坚持在保护美的前提
下创造美

访谈中，乔新江说，长期以来，信
阳始终高度重视生态文明建设， 牢固
树立绿水青山就是金山银山的发展理
念，始终坚持生态优先的原则，牢牢把
生态优先理念内化于心、外化于行。在
经济发展、社会进步的同时，着力处理
好生态保护和经济发展的关系， 始终

坚持在保护美的前提下创造美。 一方
面坚持保护优先， 把生态建设摆在优
先位置，把城市轻轻地放在山水之间，

坚持把生态理念融入城市规划、 建设
全过程，真正实现“城在林中，林在城
中”。另一方面，坚持硬起手腕“治”，狠
抓源头“防”，着眼长远“建”，完善机制
“管”，持续改善和提升生态环境质量。

信阳先后成功创建国家级生态示范
市、 中国优秀旅游城市、 国家卫生城
市、国家园林城市，连续八届蝉联中国
十佳宜居城市，不仅通过保护生态、修
复生态促进了本地的发展， 而且为全
国、全省作出了重要贡献。

就生态优势如何转化为发展
优势，乔新江说，信阳立足实际，致力
于消除经济活动对大自然的稳定与和
谐构成的威胁，坚决摒弃“经济逆生态
化、生态非经济化”的传统做法，在河
南省率先出台了产业发展和区域开发
环境保护负面清单， 凡是列入负面清
单的，不管投资再大、税收再多，我们
都坚决不要

围绕如何把生态优势转化为发展
优势，乔新江说，生态优势就是发展优
势，保护生态就是保护发展。信阳是全

国重要的农业大市， 粮食总产量占全
国粮食总产量的百分之一； 水产品总
产量占河南省的四分之一； 信阳还是
全国著名的茶区， 信阳毛尖品牌价值
达

59.91

亿元， 居
2017

年全国茶叶品
牌第二位。 正是得益于良好的生态环
境，信阳才能产出众多的优质农产品，

才能够实现由农业大市向农业强市的
转变。 同时，信阳立足实际，致力于消
除经济活动对大自然的稳定与和谐构
成的威胁，坚决摒弃“经济逆生态化、

生态非经济化”的传统做法，在河南省
率先出台了产业发展和区域开发环境
保护负面清单，凡是列入负面清单的，

不管投资再大、税收再多，我们都坚决
不要，一方面将污染项目堵在了门外，

另一方面吸引了一批高端制造、 新型
建材、绿色食品、电子信息、现代物流
等高成长性的生态环保企业落户信
阳，实现了绿色、循环、低碳发展。 良好
的生态环境也推动了信阳教育医疗、健
康养老等产业的快速发展，为实现一二
三产融合发展，为信阳打造“一市一区
三枢纽”奠定了坚实基础。

就旅游产业发展话题， 乔新江
说，良好的生态环境有力助推了信阳旅
游产业的快速发展。 信阳生态景观丰

富，山水林独具特色，生态旅游、红色旅
游、乡村旅游等资源丰富。 经过多年努
力，信阳旅游正从单纯的景点游向体验
游、休闲游、全域旅游过渡

谈及信阳旅游产业发展时，乔新江
指出，良好的生态环境有力助推了信阳
旅游产业的快速发展。信阳生态景观丰
富，山水林独具特色，生态旅游、红色旅
游、乡村旅游等资源丰富。 经过多年努
力，信阳旅游正从单纯的景点游向体验
游、休闲游、全域旅游过渡。在发展旅游
产业时，我们注重发挥生态优势，突出
信阳特色，着力推进文化与旅游深度融
合，突出文化引领，深入挖掘信阳生态
文化、红色文化、乡村文化、佛教文化、

建筑文化等深厚的文化底蕴，为信阳旅
游注入持久动力。下一步我们将围绕打
造区域文化旅游中心和中国山水旅游
休闲度假目的地这一发展目标，不断完
善旅游要素，整合旅游资源，丰富旅游
内涵，围绕“三山两湖”等重大旅游项目
建设， 努力推动信阳全域旅游快速发
展，推动旅游产业迈上新的台阶。

访谈中， 乔新江还就脱贫攻坚、诚
信信阳建设、科学技术发展、茶旅融合
发展、报业宣传与旅游产业发展等问题
回答了记者的提问。

促进报旅融合发展

深入践行“走转改”

中国报旅融合发展信阳峰会暨中国报业百名社长总编全域旅游信阳行活动启动
乔新江致辞邓效锋讲话

信阳消息（记者胡瑜珊）

促进报业和旅游融合发展，深
入推进“走转改”活动。

5

月
19

日
上午，由中国报业协会、信阳市
人民政府主办， 中共信阳市委
宣传部、信阳日报传媒集团、信
阳市旅游局承办的中国报旅融
合发展信阳峰会暨中国报业百
名社长总编全域旅游信阳行活
动在河宾馆正式启动。 来自
全国各地的社长、 总编及资深
媒体人、旅游界专家齐聚申城，

通过“走、看、访、谈”，亲身感受
信阳自然风光、 文化旅游的独
特魅力， 共同探索报业与旅游
融合的新模式。

市委书记乔新江在启动
仪式上致辞， 中国报业协会
副秘书长邓效锋讲话。 仪式
由市委常委、 宣传部部长曹
新博主持。

乔新江说，今天我们相聚
在美丽的信阳，举行中国报旅

融合发展信阳峰会暨中国报
业百名社长总编全域旅游信
阳行活动。这既是新闻界的一
件盛事， 也是信阳的一件喜
事，更是贯彻落实习近平总书
记关于推进媒体融合发展的
系列讲话精神，促进报业和旅
游融合发展，深入推进“走转
改” 活动的一项重要举措。我
代表市委、市人大、市政府、市
政协和全市

869

万老区人民，

对各位嘉宾的到来表示欢迎
和感谢！

乔新江向与会嘉宾简要介
绍了信阳的市情。他说，信阳是
一座美丽的城市。 她位于鄂豫
皖三省交界， 地处我国南北地
理分界线、 南北气候过渡带和
南北文化交汇处，素有“江南北
国、北国江南”的美誉，连续八
届蝉联中国十佳宜居城市，是
一个大家非常愿意来、 来了就
会留下深刻印象的好地方。信

阳之好，好在山清水秀，宜居宜
游；好在红绿相映，相得益彰；

好在古洋相伴，厚重闻名；好在
茶香菜美，别有风味；好在区位
优越， 前景美好； 好在民风淳
朴，好人集聚。

乔新江向各位嘉宾发出
诚挚邀请。他说，信阳的青山
绿水等待朋友们的体验，信阳
的历史文化期待朋友们的分
享，信阳的美好前景期待与朋
友们共创未来。希望朋友们在
信阳多走走、多看看，用镜头
聚焦信阳的美景，用笔记录信
阳的精彩，为信阳经济社会发
展多提宝贵意见。 我们相信，

信阳一定会带给大家不一样
的惊喜！

邓效锋在讲话中说， 为贯
彻落实习近平总书记关于新
形势下媒体融合发展的系列
讲话精神、深入践行新闻战线
“走转改”，中报协和信阳市政

府联合主办了这次活动。目
前，因受到来自网络等新媒体
的猛烈冲击，纸质媒体的发展
遇到了许多困难，面临着巨大
的挑战和激烈的竞争。对于传
统媒体来说， 这既是生存危
机， 也是很好的发展机遇。传
统媒体要充分借助媒体融合
机遇，打造出一种新的发展模
式和新的盈利模式，进而使传
统报媒的发展立于不败之地。

近年来，中报协和全国的媒体
同人一起致力于媒体的转型
发展，其中报业与旅游融合就
是探索出的新的发展模式之
一，也是报协着力推动的一项
重要工作。今天，我们欢聚一
堂，共同探索报业与旅游融合
的新模式，也希望大家珍惜机
会，秉承融合发展理念，积极
建言献策，交流报业与旅游融
合发展的好经验，谋求报业新
的更大的发展。

邓效锋表示， 中报协将会
努力提供更多的活动平台，进
一步推动各地报业加强交流，

增加了解， 实现更好更全面的
资源整合， 拓展媒体自身发展
空间，推动传统报业转型发展，

以多家报社资源共享、 跨界融
合的全媒体矩阵， 更好地服务
经济社会发展。

信阳日报社党委书记、社
长钱长琨向与会嘉宾介绍了
活动的筹备情况并宣读了评
奖办法。

启动仪式结束后的中国报
旅融合发展信阳峰会上， 北京
旅游学会副秘书长朱万峰和中
国报业协会副秘书长邓效锋分
别作了题为《信阳全域旅游发
展探索》和《关于报纸发展的思
考》的主旨演讲。

市旅游局、新县、河区、

商城县负责同志向与会嘉宾介
绍了全域旅游情况。
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中国报旅融合发展信阳峰会暨“中国报业百名社长总编全域旅游信阳行”
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